
本报记者 黄莹

在不到半年时间里，国务院总理温家宝、
全国政协主席贾庆林对文莱先后进行正式友
好访问，并在文莱首都斯里巴加湾市亲切接见
了恒逸集团董事长邱建林。本报上期头版刊登
了贾庆林主席单独接见邱建林董事长时的大
幅合影照片和《全力将恒逸文莱项目建设成为
中文友好合作典范》的通栏报道，3 版还以图文
并茂形式对“恒逸文莱”办公地点揭牌仪式现
场的有关情况进行了专版报道，并首度公布了
气势恢宏的“恒逸文莱”项目一期鸟瞰效果图。
本报上期出版后，公司上下信心大振，反响强
烈，许多基层员工通过拨打本报新闻热线和
QQ留言热评“恒逸文莱”。

孙勇：备受鼓舞 催人奋进
“2012 年恒逸投资文莱战略的实施，其意

义与 2011 年成功借壳上市同为恒逸年度内的
重头戏。投资文莱遵循了恒逸发展的思路，即
始终朝着产业链上游延伸的战略考量，也只有
这 样 才 能 确 保 恒 逸 发 展 有 着 强 劲 的
‘POWER’！”对恒逸的发展思路，上海恒逸公
司保安队队长孙勇十分看好。他认为，此次恒

逸投资文莱有天时，正值国家鼓励民营企业走
出国门；有地利，两国之间经济互补，文莱拥有
丰富的石油资源，这也是石化投资不可或缺的
条件；有人和，文莱自古就与我国有着较深的
历史渊源，政治上两国没有较大的分歧，两国
关系相对其他东南亚国家更为融洽。“贾主席
单独接见邱董事长，对恒逸文莱项目给予充分
赞赏和肯定，无疑是在当前国际经济恢复乏力
的背景下给恒逸发展打的一针强心剂。”孙勇
表示，作为恒逸的一名普通员工在备受鼓舞的
同时，更应该立足本职，注重细节，以更为优异
的工作业绩为恒逸“四五”战略的实施添砖加

瓦，贡献自己的力量。
朱虹：走出国门 追求卓越

2010年 8 月，朱虹加入了恒逸的大家庭，
现在石化公司综合管理中心从事外联工作。尽
管来恒逸工作的时间还不到两年，但与同事们
的和谐相处，让朱虹对恒逸的感情也越来越浓
烈。“感谢恒逸给我的机会及平台，让我能不断
进步，不断成长。更幸运的是，在见证恒逸不断
发展壮大的同时，恒逸更陪伴着我们许许多多
恒逸人共同成长”。从当初的工作经验相对匮
乏慢慢蜕变成能在一些公事上的独当一面，每
当提及这些，朱虹总是心存感激。(下转第 2 版)

提振信心 满怀期待

5月 1日，文莱外交和贸易部第二部长林玉成和能源部部长亚斯敏
一行前来恒逸访问。恒逸集团董事长邱建林对林玉成率文莱访华团前来
恒逸访问表示热烈欢迎，双方着重就如何加快推进恒逸文莱 PMB石化
项目建设深入交换了意见。会谈结束后，文莱访华团专程前往杭州萧山
临江工业园区，先后考察和参观了恒逸高新材料公司生产车间和己内酰
胺公司建设现场。 （本报记者）

文莱外交和贸易部第二部长率团访问恒逸

本报讯 6 月 7 日至 9 日，由浙商传媒
（《浙商》杂志社）、全国商人媒体联盟、浙商全国
理事会联合主办的 2012（第三届）中国民企投融
资大会在杭州召开。会上发布了由《浙商》杂志
推出的 2012 浙商全国 500 强榜单，浙江恒逸集
团有限公司名列第八位，连续四年跻身前十强。

据了解，《浙商》杂志社首次发布浙商全国
500强是在 2009年，当时工业销售产值首次突
破 200亿元的恒逸集团名列第十位。2012 浙商
全国 500强榜单是《浙商》杂志社第四次发布浙
商全国 500强榜单。榜单根据浙商企业 2011年
销售业绩（营业收入）、销售增长率、利润增长率
以及综合得分等参数进行排序，所有数据均有
会计事务所或审计事务所的证明文件，以及县
（市、区）以上工商等行政部门的确认证明。恒逸
集团专注于石化行业，并不断进行产业的升级
换代，积极向行业上游产业链拓展，以 2011 年
562.9 亿元的销售收入及 87.6%的销售增长率，
名列 2012浙商全国 500强榜单第八位。

（本报记者）

2012浙商全国 500强发布
恒逸连续四年跻身前十强

本报讯 6 月 10日，由中国对外经济贸易
统计学会和宁波市人民政府联合主办的 2012
年中国对外贸易 500 强企业论坛在宁波举行。
2011 年中国对外贸易 500 强企业排名新鲜出
炉，浙江恒逸集团有限公司以 2011 年 23.21 亿
美元的进出口额名列第 134 位，在上榜的浙江
24家企业中名列第五位。

从上榜企业看，浙江缺乏“航母型”对外贸
易企业。尽管浙江民营经济发达，但是还是缺乏
大型的民营外贸企业，上榜的浙江民企规模普
遍偏小。其中，浙江省国贸集团、浙江省物产集
团均为省属企业；排名第三的宁波奇美电子有
限公司，则为世界第三大液晶面板供货商台湾
奇美电子设立于宁波的子公司；排名第四的中
基宁波集团股份有限公司，前身是成立于 1985
年的中国出口商品基地建设宁波公司；只有排
名第五的浙江恒逸集团有限公司才算是真正意
义上的纯民营企业。 （本报记者）

2012中国外贸 500强出炉
恒逸名列浙江上榜企业前十强

近段时间以来，一段 76 秒视频和新
闻在各大电视、网络和媒体上频繁回放：
5 月 29 日，司机吴斌在正常驾驶大客途
中，突遭车窗外飞来的异物猛烈击中腹
部，他忍痛完成换挡、刹车等操作，安全
疏散 24名旅客，自己却伤重身亡。这段
视频震撼了亿万民众，让我们感受到平
凡人的伟大。

吴斌就像我们身边的同事、朋友、亲
人一样，是一个平凡的司机。他是一个在
平凡的岗位上，默默无闻地从事着平凡
工作的平凡人。在危机时刻，他却以不平
凡的行动，让大家都记住了他的名
字———这位用生命诠释责任和担当、诠
释敬业精神和职业素养的“最美司机”。
我们很难用语言来表达他的行为带给我
们的感动，“最美”两个字略显贫乏但却
正是我们发自内心的称赞。他在自己的
岗位上展现了自己的职业素养，用生命
诠释了敬业两个字。

对于一名司机而言，安全驾驶，保证
乘客安全到达目的地，这是对这个职业
的理解。从没有豪言壮语，也没有阐释过
自己对敬业的看法，但在危机时刻那种
本能般反应，是长期以来形成的一种职
业素养。长期积累的职业素养，使得敬业
成了深入血液、深入骨髓的习惯，在危机
时刻变成一种职业的条件反射。这样的
敬业，已通过日常的平凡坚守铭刻在心
中。

敬业是一种职业素养，是在工作当
中日积月累形成的良好习惯。我们每个
人都能也应该在自己的岗位上认认真真
的做事，在平凡的岗位上日积月累养成
良好的敬业习惯。当我们透过吴斌不平
凡的壮举去追思他的日常生活时，更会
深刻领会这道理。英雄不平凡的精神和
举动，是由日常生活生一点一滴积累的。

这份做好自己分内事的
平凡坚守，这种做好本
职工作的职业素养，其
实我们也是可以做到的
，更是应该做到的。

敬业，
是一种职业素养

本报讯 （特约通讯员 徐飞飞） 5 月 29 日
20 时，由中国石化巴陵分公司与恒逸石化股份
公司携手建设全球单线产能最大的己内酰胺项
目传来捷报：经分析检测，合资公司浙江巴陵恒
逸己内酰胺有限责任公司 A 线首次产出的产品
硫酸铵、己内酰胺为优级品。这标志着年产 20万
吨的己内酰胺项目工程建设和投料运行取得阶
段性胜利，如期实现今年二季度进入试生产阶段

的预定目标。
巴陵恒逸己内酰胺项目是中国石化与杭州

市“2+4”战略合作重点工程之一，是股东双方发
挥各自特长、实现优势互补与合作共赢的成功典
范。自 2009 年 12月开工建设以来，在社会各界
的关心、支持下，项目管理团队带领全体员工坚
持走高技术含量、高附加值、高投资率和低污染
“三高一低”发展道路，与各参建单位精心组织、

密切协作，努力克服时间紧、任务重等各种不利
因素，充分发扬“白加黑”和“5+2”的精神，在项
目建设工地顽强奋战，确保了项目建设的安全、
高质、快速推进。

巴陵恒逸己内酰胺 A 线一次开车成功，振
奋人心，可喜可贺。中国纺织工业联合会于 5 月
30 日发来贺信，称赞该项目的建成投产对于解
决我国长期制约锦纶行业发展的原料矛盾具有

积极作用，是继大容量聚酯、PTA 技术国产化后
对中国化纤原料行业技术的又一重大贡献，对于
拓展产业规模，整合产业链一体化资源，打造具
有国际影响力的大企业集团具有重大意义。项目
指挥领导小组表示将以此为新的起点，力争早日
打通 20万吨己内酰胺装置的全线流程，早日实
现“安、稳、长、满、优”生产，取得更加辉煌的成
绩。

全球单线产能最大己内酰胺项目试生产
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6 月 15 日上午，国家环保部副部长张力军
率中央加快转变经济发展方式第五监督检查
组莅临萧山检查加快转变经济发展方式等方
面的工作情况，在萧山区人大常委会主任王珠
瑛和区委常委、纪委书记郎文荣等领导的陪同

下，深入临江工业园区巴陵恒逸己内酰胺项目
现场了解企业在加快转型升级方面的措施和
方法。在听取了恒逸集团董事长邱建林和己内
酰胺公司总经理杨立新有关项目建设生产和
环保管理措施等工作的情况汇报后，张力军副

部长对己内酰胺项目建设生产情况予以充分
肯定，并希望公司再接再厉，不断探索，不断完
善，为加快转变经济发展方式做出应有的贡
献。

徐飞飞 /摄

国家环保部副部长张力军充分肯定己内酰胺项目

□朱虹

本报讯 6 月 17 日至 18 日，浙江省工商业
联合会第十次会员代表大会在杭州举行。大会审
议通过省工商联第九届执行委员会工作报告，选
举产生了由 397 名委员组成的省工商联第十届
执行委员会和 196名委员组成的常务委员会。大
会选举南存辉为省工商联主席，汤为平为第一副
主席，浙江恒逸集团有限公司董事长邱建林等
23 人为副主席。在本届大会上，全体与会代表向
全省非公有制人士发出了《大力加强民营企业文
化建设的倡议书》（具体内容详见 3版）。

（本报记者）

邱建林当选为省工商联副主席

本报讯（通讯员 张凤）据
中证指数有限公司 6 月 11 日
公告，从 2012 年 7 月第 1 个交
易日起，把恒逸石化(000703)等
18只股票正式作为新样本股调
入沪深 300指数。

本次指数样本调整后，沪
深 300 指数总市值占沪深市
场比例达到 69%。沪深 300 指
数是反映沪深两个市场整体走
势的“晴雨表”，指数样本选自
沪深两个证券市场，为市场中
市场代表性好、流动性高、交易
活跃的主流投资股票，能够反
映市场主流投资的收益情况，
覆盖了沪深两市大部分流通市
值。沪深 300 指数具有作为表
征市场股票价格波动情况的价
格揭示功能，是反映市场整体
走势的重要指标之一，不但可
以作为投资者衡量自己证券投
资收益情况的基本尺度，还有
利于上市公司市场地位的提升
和投资价值的认可。恒逸石化
得以入选沪深 300 指数样本
股，体现了市场上对其股票流
通性、代表性以及投资价值的
认可，公司主营业务核心竞争
力有望得到进一步提升。

按照指数编制规则，指数
成份股原则上每半年调整一
次，一般为 1 月初和 7 月初实
施调整，参考标准主要是成分
股的规模大、流动性好以及公
司经营状况良好等指标，恒逸
石化明显具备以上特征。以市
值为例，2011 年 5 月恒逸石化
重大资产重组实施完毕，以及
2012 年 3 月完成 2011 年度利
润分配方案实施，因此公司的
股本和市值有了较大幅度的提
高，股本达到 115358 万股，市
值截止到 5 月底为 210 亿元，
为行业第一大市值企业。

恒逸石化上市不到一年时
间就被调入沪深 300 指数样本
股，充分证实了公司的行业和
区域龙头地位，以及资本市场
对企业盈利能力、成长能力以
及分红派息能力的充分认可。

自 2011年 5 月份上市以来，恒逸石化严格按照
中国证监会及上海证券交易所对上市企业规范
治理的要求，及时履行信息披露义务，不断完善
公司治理结构和提高治理水平，以优良的业绩回
报股东，在二级市场上受到了投资者的广泛认
可，从而在资本市场树立了良好的市场形象。作
为样本股中拥有 PTA-PET-DTY 一体化的企
业，入选沪深 300 指数，必将助推公司发展战略
的实施和规范运作水平的提高，成为行业和地区
上市公司的典范。
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本报讯 6 月 13 日，2012 年全区无偿献血
工作会议在萧山蓝天宾馆召开。会议对 2011 年
度萧山区无偿献血先进单位和个人进行了表彰。
集团工会主席周晓玲代表恒逸集团上台领奖，并
在会上作了题为《创新工作模式，完善运行机制，
为建设文明幸福新萧山作出贡献》的典型发言。

（本报记者）

恒逸获评区无偿献血先进单位

5月 5 日，中国政策科学研究会国家安全政策委员会与新华社世界
问题研究中心在北京武青会议中心联合举行中国———文莱 PMB 石化项
目研讨会。30 余名国际战略研究专家、学者和能源管理部门官员在研讨
会上纷纷发表各自的真知灼见，为中国———文莱 PMB 石化项目进行全
方位的把脉支招，对安全、高效地推动恒逸文莱 PMB 石化项目建设具有
不同凡响的指导意义，起到积极的促进作用。 （吴中）

中国—文莱 PMB石化项目研讨会在京举行

——— 基层员工热评“恒逸文莱”
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